



### ATA Nº1/2019

#### ASSEMBLEIA ORDINÁRIA DA FREGUESIA DE SERRO VENTOSO

-----Aos onze dias do mês de abril do ano de dois mil e dezanove, às vinte horas e quarenta e cinco minutos, reuniu a assembleia de freguesia de Serro Ventoso, na sede da Junta de Freguesia, na Avenida Nova em Serro Ventoso, em sessão ordinária, convocada nos termos da lei, com a seguinte ordem de trabalho:

**Ponto um** - Leitura e votação da ata da última assembleia;

**Ponto dois** - Informações nos termos da alínea e) n.º2 do artigo 9º da Lei nº75/2013 de 12 de setembro;

**Ponto três** - Apreciação do inventário da Freguesia do ano dois mil e dezanove;

**Ponto quatro** - Apreciação dos documentos de prestação de contas do ano dois mil e dezoito;

**Ponto cinco** - Protocolo com o N.E.L. (Núcleo de Espeleologia de Leiria).

**Ponto Seis** - Análise do Ponto de situação do pavilhão do Sr. Carlos Venda ao serviço da Junta de Freguesia;

**Ponto Sete** - Outros assuntos de interesse.

**O Sr. Presidente da Assembleia** fez a chamada tendo-se verificado a ausência do Sr. Saúl Manuel Rodrigues Saraiva Santos, que apresentou a justificação da sua falta. -----

**1** – O Sr. Presidente da Assembleia iniciou a reunião com a leitura da ata, antes de colocar a mesma à votação questionou a assembleia se existia alguma dúvida, como não existiram dúvidas, a ata foi votada e aprovada por unanimidade.-----

**2** – O Sr. Presidente da Assembleia apresentou o segundo ponto da ordem de trabalhos, também este apenas com carácter informativo, tendo dado a palavra ao Sr. Presidente da Junta que informou sobre a atual situação financeira da Junta de Freguesia, afirmou que a junta não tem pagamento em atraso e os trabalhos realizados desde a última assembleia foram os seguintes: acabou-se o trabalho dos muros no Casais do Chão e vão colocar a calçada; abriu-se um concurso para um funcionário para a Junta de Freguesia; pediu-se ao Município (e-mail a 28 de Fevereiro) a abertura da estrada para ligar aos depósitos, e pediu-se também a reparação de outras estradas; foram feitas obras e limpeza da barragem (retirada da areia e do seixo do tanque e colocação de novo); limpeza das estradas do Casais do Chão, apresentação do projeto da requalificação da Estrada da Fornea;

ATAS

a junta deu um apoio de seis mil euros a GEAC para o Carnaval, procedeu à colocação de dois painéis de azulejos no fontanário junto do salão paroquial; participou na Homenagem do "Dia da Mulher" tendo levado a D.ª Maria Alzira Carvalho e a D.ª Maria Adelaide Neto, as duas mulheres homenageadas na Freguesia de Serro Ventoso.-----

Terminada a apresentação do Sr. Presidente da Junta, o Sr. Presidente da Assembleia teve a palavra e questionou se alguém tem alguma pergunta sobre os trabalhos realizados, dando a palavra aos membros da assembleia presentes.-----

O Sr. Ilídio Rosa pediu a palavra e questionou quanto custou o Muro da E.N. 362, o Sr. Presidente da Junta informou que custou sete mil euros, mais ou menos trinta euros o metro quadrado.-----

A Sra. Dulce Custódio pediu a palavra e perguntou para quando o término da obra na barragem e o que vão fazer, o Sr. Presidente informou que para a próxima Assembleia está pronta e que a Junta vai impermeabilizar um tanque e mudar os tubos antigos desde a barragem até ao centro da localidade.-----

A Sra Dulce Custódio perguntou como estava a situação do Rui Tiago e foi informada que o Município vai arranjar a devida estrada, em relação ao César Cordeiro, o Sr. Presidente informou que já lá foram marcar no chão para fazerem uma caixa; A Sra. Dulce Custódio por fim falou em relação ao carnaval que a Junta e o Município deram uma ajuda muito grande, mas devia dar mais e promover mais, que deve divulgar à semelhança do festival do galo, deve-se assinar o protocolo com a GEAC que já não é assinado desde dois mil e dezassete, assim ficam com as contas escritas, tornando-se mais fácil para a GEAC se organizar.-----

O Sr. Presidente da Junta informou que já falou com o presidente da GEAC para tratar da renovação do protocolo, e que no carnaval é difícil saber quanto se vai gastar, porque não sabemos quantos participantes vêm, e que a junta esta cá para apoiar como sempre esteve.-----

A Sra. Daniela Gomes pediu a palavra e questionou que o centro depois do carnaval foi vandalizado, quando é que a junta pretende arranjar os estragos, o Sr. Presidente da Junta informou que já falou ao Nelson Montez para fazer a aquisição das bolas e dos postes dos candeeiros, e agora será aguardar que ele as aplique.-----

O Sr. Ernesto Trindade pediu a palavra e perguntou sobre o pedido do parecer da Mesa da Assembleia sobre a segurança e vigilância das pedreiras.-----

O Sr. Presidente informou que já solicitou o pedido de parecer a Anafre, mas ainda não obteve resposta, e informou que o vigilante vai a todos os locais da Freguesia.-----

O Sr. Presidente da Assembleia teve a palavra e perguntou se a situação do César esta a ser resolvida, e se, em relação ao orçamento dos trabalhos da barragem e se é a mesma empresa que vai fazer tudo, o Sr. Presidente da Junta informou que as obras na barragem são efectuadas por uma empresa especializada, e para a substituição dos canos pediu um orçamento ao Sr. Paulo Silva, como este ainda

**ATAS**

não o entregou, a junta vai solicitar mais dois ou três orçamentos a outras empresas.-----Folha 30

O Sr. Presidente da Junta informou que um dos tanques já foi limpo.-----

O Sr. Presidente da Assembleia perguntou em relação ao projeto das cabras sapadouras, quanto é que a junta recebe por cada cabra sapadoura. O Sr. Presidente da junta informou que é um subsídio que todos os cabreiros que fazem a candidatura têm direito, que é mais ou menos vinte cinco euros por cada cabra. A junta candidatou-se a outro projeto do ICNF que consistia em limpar as faixas de proteção, e o projeto foi aprovado, mas como vinha com pouca verba e a junta reclamou, até há data ainda não obteve nenhum subsídio dessa parte, o único subsídio que recebe é o da direção geral de agricultura.-----

O Sr. Presidente da Assembleia perguntou ao Sr. Presidente da Junta sobre o projeto da fornea, ao que este informou que o projeto será feito por partes, primeiro os pegões à volta das oliveiras, depois vai arranjar o caminho e fazer uma casa de banho. -----

**3-** O Sr. Presidente da Assembleia apresentou o terceiro ponto da ordem de trabalhos tendo dado a palavra ao Sr. Presidente da Junta que informou que o inventario e mais ou menos igual ao do ano passado, no ano de dois mil de dezoito adquiriu-se a arca frigorífica, maquina fotografica, painel de azulejos, e os gravadores, o Sr. Presidente da Assembleia perguntou ao Sr. Presidente se os valores que existiam no inventário se eram valores reais, porque viu a aquisição de uma carrinha no valor de cento e vinte cinco mil euros, o Sr. Presidente tomou nota e ia confirmar este valor, o Sr. Presidente da Assembleia perguntou porque não estavam no inventário os caprinos, o Sr. Presidente perguntou ao Sr. Luís Cadete, representante da empresa de contabilidade, se deveriam estar e o Sr. Luís Cadete esclareceu que os caprinos não são património mas sim existências. -----

A Sra. Dulce Custódio pediu a palavra e perguntou quantas cabras a junta tinha neste momento, ao que o Sr. Presidente informou que existiam neste momento mais ou menos quarenta.-----

O inventário foi votado e aprovado por unanimidade-----

**4-** O Sr. Presidente da Assembleia apresentou o quarto ponto da ordem de trabalhos tendo dado a palavra ao Sr. Presidente da Junta que informou que na receita a junta executou 87% daquilo que tínhamos previsto, e na despesa a junta executou 74%. -----

O Sr. presidente da Assembleia perguntou se alguém tinha alguma duvida neste ponto, o Sr. Ilídio Rosa pediu a palavra e perguntou a que se refere os outros trabalho especializados na despesa, o Sr. Presidente da Junta que informou é referente a advogados, engenheiros do projetos e contabilidade, a Sra. Dulce Custódio perguntou e outros serviços, o Sr. Presidente da Junta explicou que é a soma de tudo, por exemplo, reparação das vias camarárias, atividades, etc. -----

O Sr. presidente da Assembleia perguntou porque se encontram no item cemitério sete mil euros e onde se gastou, o Sr. Presidente disse que foi para acabar as obras no cemitério, o azulejo, pintura, colocação das letras, portas de alumínio, porque roubaram as outras, portas novas da capela.-----

## ACTAS

A Apreciação dos documentos de prestação de contas do ano dois mil e dezoito foi colocada a votação, tendo sido aprovado com cinco votos a favor, um voto contra do Sr. Ernesto da Trindade.-----

**5-** O Sr. Presidente da Assembleia apresentou o quinto ponto da ordem de trabalhos tendo dado a palavra ao Sr. Presidente da junta que informou que o Núcleo de Espeleol6gia de Leiria 6 quem faz a maioria dos trabalhos de espeleologia no parque natural, a que est6o a explorar neste momento 6 a do Algar da Arroiteia no Ch6o das Pias. Eles querem avançar mais pois tem duas galerias e est6o avançar mais numa galeria e j6 descobriram l6 muita 6gua. A ideia 6 de l6 fazer um ponto de 6gua para abastecer os animais, ser6 um protocolo entre o Munic6pio, a Junta de Freguesia e o NEL-N6cleo de Espeleol6gia de Leiria. A Junta de freguesia compromete-se a garantir as infra-estruturas, pedir a luz, oferecer a bomba porque se existir l6 um ponto de 6gua 6 uma mais-valia. O Munic6pio j6 aprovou agora falta a Junta aprovar.-----

O Sr. Presidente da Assembleia deu a opini6o de que o ano passado tirou-se muita 6gua e que o uso desse ponto de 6gua seja p6blico e n6o s6 para alguns, ao que o Sr. Presidente da Junta informou que n6o 6 para ser privado mas sim p6blico.---  
O Protocolo com o N.E.L. (N6cleo de Espeleol6gia de Leiria) foi colocado a vota6o, tendo sido aprovado por unanimidade.-----

**6-** O Sr. Presidente da Assembleia apresentou o sexto ponto da ordem de trabalhos tendo dado a palavra ao Sr. Presidente da junta que informou que existe um processo em tribunal e que, por isso, n6o pode fazer declara6oes. -----

**7 -** O Sr. Presidente da Assembleia apresentou o s6timo ponto da ordem de trabalhos tendo dado a palavra ao Sr. Presidente da Junta que apresentou um projeto dos passeios para os lugares de Mato Velho at6 Lagar Novo (Mato Velho at6 ao cruzamento dos Casais do Ch6o, sa6da da Sobreira at6 6 entrada da calçada do Sr. Vieira). -----

A Sra. Dulce Cust6dio pediu a palavra e perguntou como estava a situa6o da renda das pedreiras se j6 estavam mais atualizados os pagamentos, informou que a ciclovia precisa de manuten6o pois tem muitos buracos. Questionou tamb6m o executivo e a assembleia sobre a necessidade de rever o regimento da assembleia de Freguesia, uma vez que este regimento j6 n6o cumpre a sua fun6o, a lei j6 se sobrep6s a este regimento e h6 muito, dado que ainda tem valores em escudos, entre outras incongru6ncias. Finalmente perguntou sobre o que ficou decidido na reuni6o com a Assimagra. -----

O Sr. Presidente da Junta esclareceu que o regimento n6o pode ir contra a lei, o regimento 6 um documento da Assembleia e n6o do executivo. Informou que na reuni6o com a Assimagra ficou combinado mandar um e-mail 6 C6mara Municipal a solicitar uma reuni6o, at6 hoje sem nenhuma resposta. No que diz respeito 6s d6vidas, a Pedreira Pedramoca pagou 50% da divida. -----

## ATAS

32

O Sr. Presidente da Assembleia solicitou informações sobre o concurso de um funcionário, o Sr. Presidente da junta esclareceu que abriu o concurso que já saiu em Diário da República, o Sr. Presidente da Assembleia teve a palavra dizendo que agora com mais um funcionário e a empresa de limpeza não faz sentido continuar a ter os outros dois trabalhadores da outra empresa, ao que o Sr. Presidente da junta esclareceu que será sempre preciso estarem dois trabalhadores, não se pode ter só um funcionário a trabalhar sozinho.-----

O Sr. Presidente da Assembleia solicitou informações sobre o ponto de situação da escola, o Sr. Presidente da Junta deu a palavra à secretária Sr.<sup>a</sup> Lurdes Neto que informou que a situação da Escola de Serro Ventoso está crítica, que no agrupamento informaram que por parte da DREC é uma escola candidata a fechar, pois estão a pensar em fechar quatro escolas no concelho. Disse que a Junta está a desenvolver todos os esforços para que isso não aconteça, mas que se tem que arranjar quatro crianças para se inscreverem na nossa escola. O executivo concordou em que o ATL fosse inteiramente gratuito e que tentou falar com o Sr. Presidente da Câmara para saber como é que estão a pensar em reorganizar a rede escolar no Concelho. A Vereadora Telma Cruz deu a sugestão de se fazer uns flyers para colocar nas caixas do correio para dar a conhecer o que temos para oferecer. -----

O Sr. Presidente da Assembleia solicitou a informações sobre o valor do Projeto da fornea qual o valor para a primeira parte, o Sr. Presidente esclareceu que o Sr. Ivo falou em duzentos a trezentos euros cada pegão para as oliveiras, e prevê fazer em meia dúzia de oliveiras.-----

O Sr. Presidente da Assembleia não havendo qualquer outro assunto a esclarecer por parte dos membros da Assembleia encerrou a ordem de trabalhos e deu a palavra ao público presente. -----

A Sra. Sílvia Trindade pediu a palavra e manifestou a sua preocupação com a escola, e necessita de arranjos nos muros e gradeamentos, limpeza das valetas, e explicou algumas das actividades da associação de pais, nomeadamente de formação para o corpo docente e não docente e para os pais.-----

O Sr. Presidente esclareceu que neste momento a escola de São Bento não tem problema em fechar. -----

A Sra. Lurdes Neto disse que falou com a psicóloga Joana Venda sobre os meninos com necessidades especiais, porque estes necessitam de turmas mais pequenas, no sentido de poderem vir para Serro Ventoso, considerando que se tem que pressionar o Município. -----

O Sr. Presidente da junta disse que temos um grande problema a desertificação, ao que a Sra. Sílvia Trindade disse que temos que tentar trazer mais pessoas para cá.-----

A Sra. Dulce Custódio pediu a palavra e disse que a Junta de freguesia já tem desde o anterior mandato o incentivo à natalidade e incentivo a residência.

**ATAS**

Considera que também o corpo docente e não docente da escola deve ser mais proactivo e considerar analisar os motivos reais da saída de crianças para outras escolas nos últimos anos. Não pode ser apenas a Associação e a Junta a procurar soluções.-----

Folha 33

A Sra. Lurdes Neto salientou que tem haver união para que tudo funcione bem.

O Sr. Júlio Cordeiro pediu a palavra e perguntou ao Sr. Presidente da Junta como está a situação das ruínas do Hostel, ao que este esclareceu dizendo que já pediu o orçamento e que existem algumas divergências.-----

Não havendo mais assuntos a tratar, foi declarada encerrada a reunião pelas vinte e duas horas e vinte cinco minutos, pelo **Sr. Presidente da Assembleia de Freguesia**, lavrando-se a presente ata que vai ser assinada. -----

**O Presidente:**

Nelson Cordeiro

Nelson Cordeiro

**O 1º Secretário:**

Ernesto Norberto da Trindade

Ernesto Norberto da Trindade

**A 2ª Secretária:**

Dina Maria Venda Carvalho

Dina Maria Venda Carvalho

**Vogais:**

Júlio Roma

Dulce Maria Amado Custódio

Daniela Alexandra Venda Gomes

\_\_\_\_\_